

	Antrags-Nr.	
	0446-AT/2016	

Antrag

Klostermann, Michael
Wald, Raymond
May, Karin
Coenen, Marcus
Fraktionsvorsitzende

Betreff
Gemeinsamer Antrag der SPD-Fraktion, CDU-Fraktion, DIE-LINKE-Fraktion und B 90/Grüne/BfE-Fraktion - Kindertreff in Eisenach Nord

Beratungsfolge	Sitzung	Sitzungstermin	
Haupt- und Finanzausschuss	Ö	23.02.2016	
Stadtrat der Stadt Eisenach	Ö	01.03.2016	

I. Beschlussvorschlag

Der Stadtrat der Stadt Eisenach beschließt:

1. Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt, bis Ende Mai 2016 den Kindertreff in Eisenach Nord wieder zu eröffnen und hierfür die notwendigen Voraussetzungen zu schaffen. Der Betrieb des Kindertreffs Eisenach Nord erfolgt weiterhin in freier Trägerschaft. Die Vergabe an einen freien Träger geschieht im Zuge einer Ausschreibung.
2. Die aktuelle Jugendförderplanung der Stadt Eisenach ist dahingehend anzupassen, dass bei der strukturellen Maßnahmenplanung (7.3) im Maßnahmenbereich der Kinder- und Jugendarbeit die Personalkostenförderung für Einrichtungen in Eisenach Nord auf insgesamt 5 VZÄ erhöht wird. Die Erhöhung des Personalkostenzuschusses ist in den Haushaltentwurf 2016 einzuarbeiten.
3. Sofern der Kindertreff in den ursprünglichen Räumlichkeiten am Gebräun 1e wiedereröffnet wird, sollen dem Begegnungszentrum ersatzweise Räumlichkeiten in Eisenach Nord bereitgestellt werden. Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt, in diesem Fall Kontakt mit der Städtischen Wohnungsgesellschaft zur Bereitstellung der Räumlichkeiten aufzunehmen. Die neuen Räumlichkeiten des Begegnungszentrums sollen dahingehend strukturiert sein, dass dort grundsätzlich auch Beratungsleistungen (Ausländerbehörde, Beauftragte für Menschen mit Migrationshintergrund, Sozialberatung, Familienberatung u.a.) angeboten werden können.

II. Begründung

Im Oktober 2015 wurde nach langen Jahren der Kindertreff Eisenach Nord kurzfristig geschlossen und in ein Begegnungszentrum umgewandelt. Das neue Konzept enthält leider nur kleine Zeifenster, in denen die Kinder betreut werden können, so dass die Besucherzahlen der Kinder seit Oktober stark zurückgegangen sind und eine Art Verdrängung stattgefunden hat. Dies führt zu einem großen Verlust im Sozialraum Eisenach Nord. Der ehemalige Kindertreff hatte sich über Jahre hinweg zu einer wichtigen Anlaufstelle

für viele hilfebedürftige Kinder und Jugendliche im Stadtteil entwickelt. Die Kinder und Jugendlichen wurden dort niederschwellig betreut, insbesondere am Nachmittag und in den Ferienfreizeiten und erhielten eine regelmäßige Essenversorgung. Ebenso gab es eine kleine Kleiderkammer, welche vor allem in den Wintermonaten einen wichtigen Beitrag leistete. Mit der Konzeptänderung und Schließung des Kinderclubs wurde vielen Kindern ein Zuhause genommen, welches sie leider in ihrem natürlichen Umfeld nicht vorfinden. Es liegt in unserer sozialen Verantwortung, diese Anlaufstelle für Kinder und Jugendliche aus sozial benachteiligten Familien schnellstmöglich wieder einzurichten.

Herr
Klostermann, Michael
Fraktionsvorsitzender der SPD-Fraktion

Herr
Wald, Raymond
Fraktionsvorsitzender der CDU-Fraktion

Frau
May, Karin
Fraktionsvorsitzende der DIE-LINKE-Fraktion

Herr
Coenen, Marcus
Fraktionsvorsitzender der B 90/Die
Grünen/BfE-Fraktion